

 Fecha: 19-06-2022
 Pág.: 4
 Tiraje: 2.200

 Medio: El Diario de Atacama
 Cm2: 410,4
 Lectoría: 6.600

 Supl.: El Diario de Atacama
 VPE: \$457.159
 Favorabilidad: ■ No Definida

Tino: Actualidad

Título: El Hospital Regional fue ubicado en el podio de recintos con mayor uso excesivo de días cama

El Hospital Regional fue ubicado en el podio de recintos con mayor uso excesivo de días cama

SEGÚN ESTUDIO. El Instituto de Políticas Públicas en Salud de la USS situó al Hospital San José del Carmen en el segundo puesto a nivel nacional en dicho indicador con un 11,2%. Sin embargo, desde el recinto asistencial argumentan que las cifras del estudio poseen un desfase de tres años y desde entonces los indicadores han mejorado ostensiblemente, teniendo apenas un 5,1% en lo que va del presente año.

Vanessa Carrasco

cronica@diarioatacama.cl

n reciente estudio realizado por la Universidad San Sebastián (USS) reveló un indicador clave dentro de la gestión hospitalaria, tanto a nivel nacional como en la Región de Atacama, el promedio de días de estadía de un paciente al interior de un recinto hospitalario tras un procedimiento.

De acuerdo con el informe del Instituto en Políticas Públicas en Salud de la USS, existen recintos de salud donde más del 10% de sus pacientes están hospitalizados por más tiempo del necesario.

EL ESTUDIO

A modo de ejemplo, el estudio expuso un procedimiento por una colecistectomía laparoscópica (extirpación de la vesícula biliar) que es una cirugía de carácter ambulatorio y que debería tener un día de hospitalización. Sin embargo, existe una diferencia de hasta 8 días de hospitalización entre distintos recintos públicos a lo largo del país.

De acuerdo con lo concluido por el análisis de la casa de estudios, existen algunos recintos hospitalarios del país que requirieron para la misma operación 1,3 días de hospitalización, mientras que otros, 8,6 días.

Lo que está detrás de estas cifras es un indicador importante para medir la gestión hospitalaria. De la muestra analizada se determinó que existen 30 establecimientos (de un universo de 62) en donde más del 10% de sus pacientes están hospitalizados por más tiempo del necesario en un recinto asistencial, lo que impacta en la atención de otras personas que deben esperar más tiempo para solucionar su problema de salud, pero también aumenta el riesgo de episodios de morbilidad v mortalidad intrahospitalaria.

En concreto, a nivel nacional, el Hospital Barros Luco Trudeau en Santiago es el que presenta el mayor porcentaje de pacientes con uso excesivo de días cama hospitalarios (11,2%), luego el Hospital de Regional de Copiapó con un 11.2%, el Hospital Salvador con un 11% y el Hospital de Chillán con un 10.3%.

Las conclusiones del estudio apuntan a que, a pesar del incremento en el gasto en salud, la productividad del sector no se ha comportado de la misma manera. Esto es parte de las conclusiones del estudio realizado por la IPSUSS, que



EN 2021 EL HOSPITAL REGIONAL LOGRÓ LA MEJOR EVALUACIÓN A NIVEL NACIONAL CON UN 91,94% DE CUMPLIMIENTO.

forma parte de una serie que realizará el Centro de Estudio en que se medirán distintos indicadores de gestión en el sisteme enitario

Para estas conclusiones, se analizó el periodo 2009-2019 [1] y donde se realizó una medición del gasto y los costos de producción para 63 hospitales categorizados como de Alta Complejidad en el sistema de salud público.

El informe, reveló que la participación del gasto en salud con respecto del total aumentó 40,5% como porcentaje del PIB, ocupando el segundo lugar entre los gastos del Estado entre el 2009-2019. También determinó que el aumento del gasto en salud está influenciado particularmente por el gasto hospitalario, que representa el 80% del total, en el caso del año 2019. Sin embargo, mientras este gasto ha crecido sostenidamente en los 10 años analizados, la producción hospitalaria se ha mantenido estable en el tiempo, sin importantes variaciones, lo que llevaría a pensar en un estancamiento en los niveles de productividad.

HOSPITAL REGIONAL

Desde el hospital, a través de su Unidad de Comunicaciones, señalaron que el estudio mencionado corresponde a uno realizado con información de hace 3 años atrás y que actualmente, se ha avanzado positivamente en estos indicadores en beneficio de los pacientes y de la gestión asistencial del principal recinto atacameño.

Además, agregaron desde el nosocomio local que desde el año 2020 el hospital comienza a medirse a través de indicadores GRD (Grupo Relacionado al Diagnóstico) y el año pasado la estancia media llegó al 8%, mientras en lo que va corrido el año esta se sitúa en 7.9%.

En tanto, declararon desde el Hospital que en Egresos Outlayer Superior, que corresponde al porcentaje de egreso que utilizan camas más de lo usual, el 2021 se llegó a un 7.4% y a la fecha de hoy llegan al 5.1. Indicadores bastante positivos dentro de los parámetros establecidos por el Minsal.

Para lograr estos avances, la actual administración del Hospital Regional de Copiapó realizó una serie de medidas que permiten tener los actuales resultados positivos, entre ellos: Incorporación de enfermeras para gestión de camas 24/7, visitas diarias a los servicios clínicos por equipo gestión de camas, identificación y revisión de casos que excedan días de hospitalización, incorporación de médicos residentes durante fines de semana, aumento de cupos para atención de Hospitalización Domiciliaria, de 20 pacientes a 80 que se atienden actualmente.

Desde el hospital señalaron que "gracias al trabajo realizado por el equipo directivo y el compromiso de todos y cada uno de los funcionarios de nuestro hospital, hemos logrado obtener importantes avances en nuestros indicadores como los mencionados anteriormente, e incluso logramos obtener la mejor evaluación a nivel nacional con un 91.94% de cumplimiento, que permitirá a nuestro establecimiento ser categorizado como el primer hospital autogestionado en red de Atacama".

